



Cerema

Centre d'études et d'expertise sur les risques,
l'environnement, la mobilité et l'aménagement

Mobilités quotidiennes et localisations : quelle transition énergétique du point de vue des familles ?

- 1 – La notion de transition énergétique
- 2 – Deux enquêtes qualitatives à Lille et Lyon
- 3 – Quelle transition énergétique du point de vue des familles ?
 - 3.1 – Une transition dans les représentations sociales ?
 - 3.2 – Du point de vue des pratiques : trois catégories distinctes de comportements éco-compatibles
 - Le profil écolo-militant
 - Le bon sens économique
 - L'évidence qui s'impose aux pauvres
 - 3.3 – Des intentions éco-responsables contrariées : une transition qui n'a rien de progressif
 - 3.4 – Faire le dos rond : des ajustements à la marge dans la continuité
 - 3.5 – De bonnes raisons de ne pas faire évoluer des pratiques ou localisations énergivores

CONCLUSION : A l'échelle des arbitrages familiaux de localisation et de mobilité, les tensions sur les prix de l'énergie produiraient moins une progressive transition qu'elles ne creusent un fossé entre changement radical et continuité conservatrice.

Recherche
Trans-énergie

ANR PROGRAMME VILLES DURABLES
EDITION 2010



LERSE
UMR 8019



LTE

Laboratoire
Transports et
Environnement

Lille Métropole
Communauté urbaine

GRANDLYON
communauté urbaine